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団  長  会  記 録 
 

１ 開催日時 平成29年９月25日(月) 10:02～10:10 

 

２ 開催場所 新庁舎８階 議会中会議室 

 

３ 出席者 

(1) 出席議員 

議長 佐藤光、副議長 小野寺慎一郎、自民団長 嶋村ただし、民進団長 たきた孝徳、 

公明団長 渡辺ひとし、県政団長 相原高広、共産団長 井坂新哉 

(2) 議会局出席者 

局長 松森繁、副局長兼総務課長 花上光郎、経理課長 小泉純一、政策調査課長 多田彰吾 

 

４ 議  題 

 議題に入る前、議長から、９月 15日の北朝鮮のミサイル発射を受け、資料のとおり、議

長声明を発表しているので、報告する旨の発言があった。 

 

(1) 議員の辞職について 

議長から、本日付で､かながわ民進党の市川よし子議員及び、早稲田夕季議員から辞職願

が提出された旨の報告があった。 

   次いで、本日の本会議で辞職の許可を諮る旨の発言があった。 

なお、次のア～ウについては、本日の本会議で辞職が許可されたと仮定した場合、次のと

おりとなる旨の説明があった。 

 

ア 県議会における各会派の名称、呼称及び略称並びに順序について 

   議会局から、所属議員数等については､資料１のとおりとなる旨の説明があった。 

    

出席者から次の発言があった。 

相原団長：一点確認をさせていただきたい。市川議員と早稲田議員が「辞職願」を出されたとい

うことですが、新聞報道によりますと、日曜日の神奈川新聞の１面のトップ記事で、市川

議員は民進党を離党するとか、したとか、記事がございました。現在、市川議員は「かな

がわ民進党神奈川県議会議員団」に、所属している形なのでしょうか。 

たきた団長：私たちの会派の一員であります。 

相原団長：それは、実質的にもそうゆうことでよろしいんですか。要は、あとあとの問題が出て

くるので、「かながわ民進党神奈川県議会議員団」にいらっしゃる形で辞職するというこ

とですね、確認をさせていただくだけですが。 

たきた団長：間違いありません。 

 

議長から、資料1について、本日の本会議で辞職が許可された場合、従来どおり、県政

記者クラブに対し資料提供する旨の発言があった。 
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イ 議員控室について 

議会局から、議員控室について資料２のとおり説明があり、説明のとおり了承された。 

 

ウ 政務活動費について 

議会局から、政務活動費については月の初日を基準として算定されることから、異動の

あった会派においては、１０月分から調整が行われる旨の説明があった。 

 

(2) 地方議会議員年金制度について 

議会局から、資料３に基づき次の通り説明があった。 

・ ８月29日に、全国都道府県議会議長会などの三団体が、自由民主党のあかま総務 

部会長などに要望を行ったこと。 

   ・ 9月11日に、全国都道府県議会議長会の役員会において、「地方議会議員の厚生 

年金への加入に向けた活動方針」が決定され、引き続き、関係国会議員への要請や、 

意見書の提出などに積極的に対応いただくよう同会会長から通知があったこと。 

 

次いで、議長から、今後とも、全国都道府県議会議長会などの動向について、適宜報告す

るので、引き続き、各会派においてご検討願いたい旨の発言があった。 

 

(3) 情報公開請求について 

情報公開請求があり、従前の処理と同様に個人情報を除いて公開を決定した旨、議長から

報告があった。 

 

 ※次いで議会局から報告 

全国都道府県議会議長会から、各都道府県議会事務局長あてに、「政治分野における男女共同

参画の推進に向けた調査研究に係る女性地方議員に関するアンケート調査の実施について」と

して、内閣府男女共同参画局が実施するアンケートへの協力依頼がありました。本会議終了後

に、各会派にお配りするので、よろしくお願いしたい。 

 

出席者から次の発言があった。 

嶋村団長：「女性地方議員に関するアンケート調査」は誰に配布するのか。 

花上副局長：女性議員の方、本会議終了後ですので、１５名に配布させていただきます。 

 嶋村団長：女性議員に対して、アンケートをお願いします、ということですか。 

 花上副局長：女性議員ご自身に対してで、男性議員は対象ではありません。 

 嶋村団長：別に、強制ではないですね。 

 花上副局長：はい、あくまでアンケートでございます。 

 

  以上 

 


